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6 апреля 2023 года Министр об-
разования Республики Беларусь 
Андрей Иванович Иванец с рабо-
чим визитом посетил Гомельский 
государственный технический 
университет имени П.О. Сухого. 

В рамках визита Андрей Ивано-
вич побывал в музее университе-
та, где познакомился с историей 
вуза и узнал много интересных 
фактов из жизни выдающегося 
авиаконструктора Павла Осипо-
вича Сухого, а также ознакомил-
ся с материально-технической 
базой учреждения образования, 
кабинетом мехатроники, лабо-
раторией автоматизации техни-
ческих процессов, лабораторией 
плазменных технологий и ла-
бораторией аддитивных техно-
логий, обсудил с руководством, 
учеными и преподавателями но-
вые перспективные направления 
развития университета.

Для более тесного знакомства 
с университетом и его жизнью 
во время визита делегации была 
организована выставка изобре-
тений, учебных и научных изда-
ний преподавателей, аспирантов 
и магистрантов университета. 
У почетных гостей была возмож-

ность ознакомиться с такими 
экспонатами, как 3D-принтер, 
предназначенный для формиро-
вания сложнопрофильных дета-
лей для технологических меха-
низмов, роботы, применяемые 
для работы в агрессивных усло-
виях; импортозамещаемые кера-
мические изделия с различным 
функциональным назначением, 
голографический вентилятор для 
создания 3D-видео с прозрачным 
фоном и многое другое.

На выставке также были пред-
ставлены работы студентов ху-
дожественной студии "Creative 
Art", функционирующей на базе 
университета. Одну из картин, 
созданных руками талантливых 
обучающихся Политеха, Андрей 
Иванович получил в подарок.

Свои достижения продемон-
стрировали общественные орга-
низации университета: Профсо-
юзный комитет студентов и ПО 
ОО «БРСМ» ГГТУ им. П.О. Сухо-
го. Ребята, представляющие сту-
денческий актив ‒ бойцы студен-
ческих отрядов, принимающие 
активное участие в различных 
молодежных производственных 
трудовых проектах, среди ко-

торых «Атлант ‒ 2022», «БМЗ», 
«МАЗ».

Не без внимания осталась вы-
ставка, представленная спортив-
ным клубом ГГТУ им. П.О. Су-
хого. Посетители могли увидеть 
награды и кубки, полученные в 
результате побед в различных со-
ревнованиях.

  Во время пребывания в уни-
верситете Андрей Иванович так-
же встретился со студенческим 
активом, узнал о заслугах и дости-
жениях представителей студен-
ческого совета, которые никогда 
не сидят на месте и участвуют в 
мероприятиях разного уровня: от 
районных субботников до Ново-
годнего бала во Дворце Республи-
ки с участием Главы государства. 
Ребята с удовольствием расска-
зали о своей жизни и во время 
общения с белорусским государ-
ственным деятелем задали ему 
интересующие вопросы.

Визит получился интересным и 
насыщенным для обеих сторон.

Пресс-служба 
ГГТУ им. П.О. Сухого

Автор фото:А.Пинчуков

№ 4 (156) апрель 2023



№4 (156) апрель 2023

Встреча сотрудников и студентов с Председателем Центральной 
избирательной комиссии Республики Беларусь 

Игорем Васильевичем Карпенко
 29 марта в стенах Гомельского 

государственного технического 
университета имени П.О. Сухо-
го с целью повышения уровня 
электоральной культуры граждан 
в студенческой аудитории состо-
ялся диалог представителей уни-
верситета в лицах сотрудников и 
студентов с Председателем Цен-
тральной избирательной комис-
сии Республики Беларусь Игорем 
Васильевичем Карпенко.

С приветственным словом к 
участникам мероприятия обра-
тился ректор ГГТУ им. П.О. Су-
хого Артур Владимирович Пу-
тято. Он подчеркнул важность 
встречи и отметил, что тема 
«Электоральная безопасность: 
защита избирательного процесса 
от внешнего вмешательства», с 
которой выступил И.В. Карпенко, 
на сегодняшний день очень акту-
альна в свете необходимости пра-
вового просвещения общества и 
повышения уровня заинтересо-
ванности граждан, в особенности 
молодежи, в избирательном про-
цессе.

В начале выступления Игорь 
Васильевич подчеркнул, что в 
ходе беседы с преподавателями 
и специалистами университе-
та убедился в том, что старшее 
поколение в свое время сделало 
правильный выбор, задавшись 
целью удержать на плаву респу-
блику и укрепить ее суверенитет. 
Сегодня же многое зависит от 
молодежи, представителей кото-
рой он призвал продолжать дви-
гаться в заданном направлении и 
строить сильную и независимую 
страну.

Председатель Центральной из-
бирательной комиссии подробно 
остановился на понятии элек-
торального суверенитета ‒ не-

отъемлемого права суверенного 
государства самостоятельно, без 
вмешательства и указаний извне, 
проводить электоральные кампа-
нии. Игорь Васильевич рассказал 
о тех мерах, которые уже сегодня 
принимаются для минимизации 
рисков.

Кроме того, спикер отметил 
важность введения Единого дня 
голосования, который будет про-
водиться в последнее воскресенье 
февраля и позволит сократить из-
бирательный цикл.

Игорь Васильевич подчеркнул 
значимость Всебелорусского на-
родного собрания ‒ высшего 
представительного органа наро-
довластия Республики Беларусь, 
определяющего стратегические 
направления развития общества 
и государства, обеспечивающего 
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незыблемость конституционного 
строя, преемственность поколений 
и гражданское согласие.

На встрече обсуждались вопро-
сы цифровизации избирательного 
процесса, различий между евро-
пейским и белорусским образова-
нием, а также вопросы о способах 
выдвижения и утверждения деле-
гатов на Всебелорусское Народное 
собрание и многие другие.

Подробно осветив все изменения 
в Избирательном кодексе Респу-
блики Беларусь, встреча перешла 
в формат открытого диалога, где 
студенты и профессорско-препо-
давательский состав смогли задать 
интересующие их вопросы и, что 
самое главное, получить на них 
развернутые ответы.

Пресс-служба
ГГТУ им. П.О. Сухого
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димирович Путято: «Я очень рад 
тому, что на День открытых две-
рей пришло значительное количе-
ство абитуриентов, и это о мно-
гом говорит! В первую очередь, о 
популярности университета, его 
громком имени и славе выпуск-
ников. Вижу также много улыба-
ющихся лиц, и это не может не 
радовать и не поднимать настро-
ение. Впереди нас ждут победы  
новых замечательных ребят!»

Специальности, связанные со 
сферой IT-технологий, предста-
вил декан факультета автоматизи-
рованных и информационных си-
стем Игорь Иванович Суторьма: 
«Наш факультет является самым 
престижным и востребованным. 

 День открытых дверей

Нам без особых усилий удается 
привлечь абитуриентов, так как 
поступить сюда желают прак-
тически все. Сегодня мы будем 
рассказывать о новых специаль-
ностях, проведем экскурсию по 
кафедрам и лабораториям и по-
кажем оборудование, с которым 
в последующем будут работать 
студенты. В качестве напут-
ственного слова могу пожелать 
абитуриентам определиться со 
специальностью, на которой они 
смогут успешно учиться, чтобы в 
дальнейшем получить распреде-
ление в одну из ведущих IT-ком-
паний».

Весна – пора новых открытий! 
Наш университет не стал исклю-
чением и распахнул свои двери 
для всех желающих познакомить-
ся с деятельностью вуза.

15 апреля Гомельский государ-
ственный технический универси-
тет имени П.О. Сухого радостно 
встретил абитуриентов, которым 
совсем скоро предстоит сдать 
выпускные экзамены и связать 
свою жизнь с одним из учрежде-
ний образования нашей страны. 
Школьникам была предоставле-
на уникальная возможность оце-
нить условия обучения, посетить 
факультеты и кафедры универ-
ситета, а также познакомиться, 
возможно, со своими будущими 
преподавателями. Абитуриентам 
и их родителям удалось узнать о 
специальностях и правилах при-
ема, проконсультироваться по 
вопросам поступления с членами 
приемной комиссии универси-
тета, получить необходимые ин-
формационные материалы, а так-
же каждый смог на секундочку 
представить себя студентом уни-
верситета, сделав памятное фото 
в мантии выпускника.

Своими эмоциями и ожидани-
ями от мероприятия поделился 
ректор университета Артур Вла-
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Своими наблюдениями на Дне 
открытых дверей поделился се-
кретарь приемной комиссии Ва-
дим Валерьевич Клейман: «Вуз 
посетили более двухсот абитури-
ентов. У учащихся была заметна 
доля волнения, не все из них опре-
делились с выбором факультета. 
В каждой аудитории находились 
представители приемной комис-
сии, которые консультировали 
всех желающих и отвечали на во-
просы».

День открытых дверей в ГГТУ 
им. П.О. Сухого прошел в друж-
ной весенней атмосфере, с поль-
зой для каждого участника.

Приглашаем присоединиться к 
большой семье Политеха!

Пресс-служба 
ГГТУ им. П.О. Сухого

Глазами абитуриентов
Республиканская доброволь-

ная акция «Неделя леса» стала 
традиционной для Беларуси: в 
этом году она проходила в 16-й 
раз. Cотрудники и студенты Го-
мельского государственного тех-
нического университета имени 
П.О. Сухого поддержали идею 
сохранения и приумножения ле-
сов и 5 апреля отправились на по-
садку саженцев лесных деревьев, 
продемонстрировав неравнодуш-
ное отношение к природе и эко-
логии. 

Самыми организованными и 
активными оказались студенты 
энергетического факультета, в 
этом немаловажную роль сыграл 
актив студенческого совета уни-
верситета.

Каждый участник внес неболь-
шой вклад в восстановление 
леса – того богатства, которое 
передается по наследству из по-
коления в поколение, ‒ и в при-
умножение природных богатств 
страны.

- Что ты сегодня ожидаешь 
увидеть на Дне открытых две-
рей?

- Хочется знать плюсы специ-
альностей, почему стоит сюда 
поступать, какое верное направ-
ление выбрать. Например, сейчас 
я рассматриваю варианты марке-
тинга и инженерии. И поэтому 
хочу, чтобы факультеты показали 
все свои преимущества и особен-
ности, и в дальнейшем я бы смог-
ла определиться с выбором буду-
щей специальности.

   

- Какие преимущества ты ви-
дишь в нашем университете?

- Увлекательная программа 
обучения, интересные специаль-
ности, хорошие проходные бал-
лы. Для себя рассматриваю ма-
шиностроительный факультет. В 
целом, университет очень достой-
ный, и учиться в нем ‒ это, в пер-
вую очередь, гордость!

- По каким критериям ты вы-
бирал университет и чем при-
влек ГГТУ им. П.О. Сухого?

- Меня заинтересовали пред-
ставленные специальности, так 
как мне нравится работать с ин-
формацией, анализировать и об-
рабатывать ее. Именно по этой 
причине я выбрал техническое 
направление и в дальнейшем хочу 
развиваться в сфере программи-
рования. Сегодня хочу услышать, 
чем занимаются студенты на фа-
культете, какие перспективы их 
ждут после выпуска.

Мохорев Александр,
СШ № 17 г. Гомеля

Фролова Дарья,
СШ № 53 г. Гомеля

Купцов Илья,
СШ № 16 г. Бобруйска 

Акция «Неделя леса»
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11 апреля   ̶  Международный день освобождения узников
 фашистских концлагерей 

Ежегодно 11 апреля наша стра-
на чтит память жертв нацизма, 
волею судьбы оказавшихся в за-
стенках лагерей смерти в годы 
Второй мировой войны. Эта дата 
стала символом одновременно и 
величайшей скорби, и силы духа. 
Именно в этот день в 1945 году 
узники концлагеря Бухенвальд, 
узнав о приближении союзных 
войск, подняли вооруженное вос-
стание против гитлеровцев и вы-
рвались на свободу.

Каждый год в стране проходит 
множество мероприятий, посвя-
щенных Международному дню 
освобождения узников фашист-
ских концлагерей: митинги, ше-
ствия, выставки, концерты и дру-
гие мероприятия, направленные 
на сохранение памяти о трагедии 
Второй мировой войны и ее жерт-
вах.

Торжественно-траурный ми-
тинг, посвященный 78-й годов-
щине освобождения узников фа-

шистских концлагерей, состоялся 
в Гомеле 11 апреля. Он традици-
онно прошел на площади Вос-
стания, у места расположения 
концлагеря Дулаг-121, где в годы 
Великой Отечественной войны 
нацисты и их пособники замучи-
ли более 100 тысяч человек.

Участие в знаковом для страны 
мероприятии приняли представи-
тели городского общественного 
объединения «Дети войны», рай-
онной организации «Белорусский 
фонд мира», руководство города, 
молодежь.

К митингу присоединились сту-
денты и сотрудники Гомельского 
государственного технического 
университета имени П.О. Сухого. 
Память погибших в фашистских 
концлагерях в годы Великой Оте-
чественной войны почтили мину-
той молчания и возложили цветы 
к памятному знаку. Мероприятие 
завершилось гимном Республики 
Беларусь и песней «Бухенвальд-

ский набат» с ее очень актуаль-
ным и ныне обращением: «Люди 
мира, будьте зорче втрое, береги-
те мир!»

В стенах вуза прошла выставка, 
посвященная Международному 
дню освобождения узников фа-
шистских концлагерей, где были 
представлены первые плакаты со-
ветской эпохи, газеты, репродук-
ции картин Михаила Савицкого, 
статьи времен Великой Отече-
ственной войны, книги (в частно-
сти, сборник рассказов «Никогда 
не забудем», содержащий вос-
поминания детей, волею судьбы 
оказавшихся в концентрацион-
ных лагерях). Среди экспонатов 
также были представлены арте-
факты войны: осколки снарядов, 
колючая проволока, каски.

 Политех не забывает о страда-
ниях своего народа и свято чтит 
память о погибших.

Пресс-служба
 ГГТУ им. П.О. Сухого



Спортивные достижения ГГТУ им. П.О. Сухого

Женская сборная нашего уни-
верситета по баскетболу в рамках 
подготовки к участию в Республи-
канской универсиаде по баскет-
болу 3×3 среди студентов вузов 
Республики Беларусь приняла 
участие в открытом турнире сре-
ди женских команд учреждений 
высшего образования города Го-
меля "GSMU 3×3 BASKETBALL 
WOMEN CUP".

Среди студентов Политеха не 
так много представительниц пре-
красной половины человечества, 
но мы привыкли брать не количе-
ством, а качеством! Наши девуш-
ки ‒ спортсменки, активистки и 
просто красавицы. И на соревно-
ваниях по баскетболу республи-
канского уровня они в очередной 
раз это доказали, продемонстри-
ровав отточенное долгими годами 

мастерство.
Представительницы нашего 

университета ‒ Есис Мария, Ма-
кеева Александра, Литвинова 
Виктория, Быховская Анастасия 
и Супрун Дарья ‒ отлично спра-
вились с поставленными перед 
ними задачами, провели анализ 
допущенных ошибок и опреде-
лили приоритеты в подготовке к 
предстоящим соревнованиям.

Есис Мария была признана са-
мым лучшим игроком команды и 
награждена ценным подарком от 
организаторов.

Желаем нашей команде спор-
тивных успехов, высших наград 
на республиканских соревнова-
ниях!

Заведующий спортивным
 клубом В.П. Суднеко
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Открытый турнир 
"GSMU 3×3 BASKETBALL WOMEN CUP"

 В период с 12 по 14 апреля
в городе Минске на базе государ-
ственного учреждения «Много-
профильный культурно-спор-
тивный комплекс «Минск-арена» 
прошли соревнования Респу-
бликанской универсиады ‒ 2023 
по бадминтону. 

Несколько лет подряд сборная 
Гомельского государственного 
технического университета имени 
П.О. Сухого принимает участие 
в соревнованиях по бадминтону 
и показывает весьма неплохие ре-
зультаты. Согласно проведенной 
в первый день жеребьевки сорев-
нования проходили блоками. 

В программу соревнований вхо-
дили состязания в парных и оди-
ночных категориях среди мужчин 
и женщин, а также в микстах.

Сборную университета достой-
но представили студент факуль-
тета автоматизированных и ин-
формационных систем Горбунов 
Константин (группа ИТИ-31) и 
студентка гуманитарно-экономи-
ческого факультета Коноваленко 
Анна (группа УД-11).

Заведующий спортивным
 клубом В.П. Суднеко

Республиканская
универсиада 

по бадминтону   ̶   2023



23 марта Гомельский государ-
ственный технический универси-
тет имени П.О. Сухого радушно 
распахнул двери для иностран-
ных студентов из разных универ-
ситетов Беларуси и стал центром 
объединения с другими народами 
посредством музыки, поэзии, пе-
сен и танцев, центром дружбы и 
оптимизма.

В этом году в восьмой раз про-
шло традиционное для нашего 
университета мероприятие ‒ фе-
стиваль дружбы, посвященный 
знаменательной дате ‒ 55-летнему 
юбилею, который наш вуз отметит 
в этом году. Участниками межву-
зовского фестиваля дружбы ста-
ли студенты шести учреждений 
высшего образования Республики 
Беларусь. В их числе Белорусский 
торгово-экономический универ-
ситет потребительской коопера-
ции, Гомельский государствен-
ный технический университет 
имени П.О. Сухого, Белорусский 

государственный университет 
транспорта, Гомельский госу-
дарственный университет имени 
Франциска Скорины, Гомельский 
государственный медицинский 
университет и Белорусско-Рос-
сийский университет города Мо-
гилева.

С приветственным словом к 
участникам фестиваля и его зри-
телям обратился проректор по 
безопасности, режиму и кадрам  
Александр Анатольевич Све-
точный. Он поделился радостью  
встречи и общения с талантливы-
ми людьми и подчеркнул, что из 
года в год иностранные студенты 
из разных стран, выходящие на 
сцену университета в рамках фе-
стиваля, удивляют зрителей сво-
ими вокальными, театральными 
и хореографическими данными 
и доказывают свою исключитель-
ность.

Иностранные обучающиеся 
смогли по-настоящему удивить 

зрителей высоким уровнем ма-
стерства. Ребята, приехавшие в 
Беларусь из разных стран, расска-
зали о своих культурах с помощью 
номеров художественной самоде-
ятельности. Продемонстрировав 
свои таланты, им удалось создать 
зрелищное представление. 

Национальный танец Шри-Лан-
ки, битбокс, игра на скрипке и 
саксофоне, исполнение песен на 
разных языках ‒ все это произ-
вело незабываемое впечатление 
на гостей и зрителей фестиваля, 
которые бурными аплодисмента-
ми поддерживали всех выступа-
ющих. Национальные красочные 
костюмы, яркие эмоции и экс-
прессия каждого номера создали 
особую атмосферу праздника.

Финальным аккордом фестива-
ля дружбы стала торжественная 
церемония награждения участни-
ков дипломами за победу в раз-
личных номинациях и призами. 
Вручая командам заслуженные 
подарки, доктор социологиче-
ских наук, профессор ГГТУ им. 
П.О. Сухого Виктор Васильевич 
Кириенко поблагодарил всех за 
праздник творчества и талантов, 
который принес и участникам, и 
зрителям массу положительных 
эмоций.

Желаем всем участникам фести-
валя творческих успехов и вдох-
новения!

Пресс-служба
ГГТУ им. П.О. Сухого

Автор фото:А.Пинчуков

В ГГТУ им. П.О. Сухого прошел VIII Открытый межвузовский 
творческий фестиваль дружбы, посвященный 55-летию 

университета
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Мистер общежития – 2023

Общежитие для студента – это 
его второй дом, где он должен 
чувствовать себя комфортно. Ка-
кая же студенческая жизнь обхо-
дится без посиделок допоздна, 
без совместного просмотра филь-
ма, совместной жарки пельменей 
на кухне и песен под гитару. Об-
щежитие помогает найти друзей, 
стать самостоятельным и всту-
пить во взрослую жизнь, а самое 
главное, раскрыть свои таланты.

В общежитиях Гомельского го-
сударственного технического 
университета проходит множе-
ство интересных мероприятий, на 
которых у ребят есть возможность 
показать свои сильные стороны 
и по-настоящему воодушевить. 
Доброй традицией стало прове-
дение творческого студенческого 
конкурса «Мистер общежития ‒ 
2023», проходящего среди парней, 
доля которых среди студентов на-
шего вуза составляет около 80 %.

Из года в год шоу становится 
все увлекательней, а интрига, кто 
же станет «Мистером», более бу-

доражащей. В этом году в обще-
житии № 1 ГГТУ им. П.О. Сухого 
за желанный титул сражалась се-
мерка самых ярких, талантливых, 
красивых и харизматичных моло-
дых людей с разных факультетов.

В ходе конкурса, приуроченного 
к 55-летию университета, каждый 
из участников своими артистич-
ными, внешними и интеллекту-
альными данными доказал, что 
именно он достоин титула «Ми-
стер общежития ‒ 2023».

Ребята удивляли зрителей сво-
ей эрудицией, знаниями истории 
университета, раскрывали талан-
ты в захватывающих творческих 
номерах. 

Тон мероприятию задавала ве-
дущая ‒ Екатерина Геннадьевна 
Конкина, культорганизатор сту-
денческого клуба, благодаря ко-
торой на протяжении всего кон-
курса поддерживалась дружеская 
атмосфера и хорошее настроение.

Молодые люди рассказыва-
ли о своей малой родине, семье, 
увлечениях, пели и танцева-
ли, демонстрировали силу, ум, 
креативность и участвовали в 
блиц-опросе, щедро одаривая 
зал незабываемыми эмоциями. 
Все номера были зрелищными и 
душевными, а поэтому восторг и 
бурные аплодисменты зала были 
вполне заслуженными.

Самым «вкусным» этапом кон-
курса был кулинарный, предпо-
лагавший выполнение «домаш-
него задания», ‒ приготовление 
и оформление блюда, которое 
впоследствии подавалось на стол 
жюри и сопровождалось захва-
тывающей историей о его проис-
хождении. У парней получилось 
произвести впечатление настоя-
щих кулинаров, которым могла 
бы позавидовать любая хозяйка!

Поскольку каждый из конкур-
сантов сумел достойно заявить о 
себе, выбор победителя оказался 
очень непростой задачей. Обсуж-
дение членов жюри было жарким, 
и все в зале с нетерпением ждали 
разрешения интриги вечера.

Момент истины настал. Самым 
лучшим, сильным, ловким, наход-
чивым, настоящим «Мистером 
общежития ‒ 2023» стал студент 
факультета автоматизированных 
и информационных систем Алек-
сандр Гаврильченко, который по 
результатам всех этапов конкурса 
поразил членов жюри своим ма-
стерством и одержал заслужен-
ную победу!

Поздравляем!

Пресс-служба 
ГГТУ им. П.О. Сухого

Автор фото:А.Пинчуков
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Мисс Белорусочка – 2023
Белорусские девушки издав-

на славятся не только своей кра-
сотой, грацией и обаянием, но 
и добротой, умом, радушием. 
Убедиться в этом можно было
22 марта, ведь именно в этот 
день в студенческом общежитии 
№ 1 среди студенток Гомельского 
государственного технического 
университета имени П.О. Сухого 
развернулась настоящая борьба 
за титул самой харизматичной, 
остроумной, веселой, находчивой 
и хозяйственной девушки.

Пять самых лучших, самых ум-
ных и неповторимых красавиц 
удивляли зрителей и членов жюри 
талантами.

Первым конкурсом была «Ви-
зитная карточка». Девушки рас-
сказывали о себе, о своих увлече-
ниях, достижениях, интересах и 
талантах, о малой родине – доро-
гом сердцу месте, где они провели 
свое детство и выросли, полюбив 
удивительно красивую природу 
Беларуси. Участницы раскрыва-
лись в новом свете, проявляя свои 
лучшие качества.

Следующим состязанием для 
девушек стал блиц-опрос «Наша 
беларусачка». Они демонстриро-
вали высокий уровень знаний, от-
вечая на вопросы, связанные с на-
шей страной и с университетом, 
в стенах которого девушки про-
ходят обучение. Все конкурсант-
ки держались достойно, поражая 
членов жюри своей эрудицией и 
грамотностью.

Самым ярким событием меро-
приятия стал творческий конкурс 
«Талент не схаваеш». Красавицы 
покоряли сердца всех присут-
ствовавших умением играть на 
гитаре, пением и чтением лириче-
ских произведений белорусских 
поэтов.

Поскольку белорусы – народ 
гостеприимный, всегда радушно 
встречающий гостей, девушки 

демонстрировали свои кулинар-
ные таланты в рамках конкурса 
«Гаспадыня», на котором были 
представлены различные блюда, 
приготовленные конкурсантка-
ми, сумевшими произвести впе-
чатление на членов жюри нео-
бычной подачей и интересными 
историями о процессе приготов-
ления.

По окончании выступлений 
претенденток на титул «Мисс Бе-
лорусочка – 2023» членам жюри 
было над чем задуматься, ведь 
постичь тайну женского очаро-
вания оказалось по-настоящему 
нелегко. 

Творческий подход конкурсан-
ток к выполнению заданий оце-
нивали проректор по научной 
работе Андрей Андреевич Бойко, 
председатель Советской район-
ной  организации  г. Гомеля  РОО 
«Белая Русь» Лариса Владимиров-

на Елисеева, председатель про-
фсоюзного комитета студентов 
Янина Сергеевна Будяну, мето-
дист первой категории отдела вос-
питательной работы с молодежью 
Алла Станиславовна Дашкевич.

Каждая участница была по-сво-
ему хороша и заслуживала побе-
ды. Жюри было трудно опреде-
литься с симпатиями, но выбор
в итоге был сделан.

Победительницей яркого весен-
него конкурса и обладательницей 
титула «Мисс Белорусочка – 2023» 
стала Колмачева Полина, студент-
ка энергетического факультета, 
которая также одержала победу 
в номинации «Приз зрительских 
симпатий» благодаря поддержке 
зала.

Пресс-служба
ГГТУ им. П.О. Сухого
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Тепло людям!

17 апреля отметил свой 75-лет-
ний юбилей профессор кафедры 
«Промышленная теплоэнергетика 
и экология» Анатолий Василье-
вич Овсянник.

Анатолий Васильевич работа-
ет в нашем университете с 1980 
года: в должности ассистента 
(1980‒1981), старшего препода-
вателя (1981‒1983), доцента ка-
федры «Гидропневмоавтоматика 
и гидропривод» (1983‒1989),  до-
цента кафедры «Экология и те-
плоэнергетика» (1989‒1992). 

С 1 февраля 1992 года по 30 
ноября 2017 года – заведующий 
кафедрой «Промышленная тепло-
энергетика и экология».  С 1 дека-
бря 2017 года по 31 августа 2022 
года работал доцентом кафедры, 
а с 1 сентября 2022 года по насто-
ящее время занимает должность 
профессора кафедры. 

За период своей трудовой дея-
тельности Анатолий Васильевич 
внес большой вклад в развитие 
кафедры: создание мощной лабо-
раторной базы и методического 

обеспечения, подготовка кадров 
высшей квалификации, тесное 
сотрудничество с ведущими 
профильными предприятиями. 
Анатолий Васильевич является 
основателем научной школы по 
исследованию теплообмена при 
кипении и конденсации, извест-
ной не только в нашей стране, но 
и далеко за рубежом. И по насто-
ящее время Анатолий Василье-
вич  продолжает передавать свой 
огромный опыт учебной, педаго-
гической и научной работы сту-
дентам и коллегам,  на высоком 
уровне проводит учебные заня-
тия, руководит научно-исследо-
вательской работой студентов, 
магистрантов и аспирантов, при-
нимает активное участие в работе 
университета. 

Анатолий  Васильевич явля-
ется руководителем ряда гос-
бюджетных научно-исследова-
тельских и хоздоговорных работ, 
а также автором более 200 науч-
ных и учебно-методических ра-
бот, в том числе и трех научных 
монографий.  

Руководство и сотрудники уни-
верситета сердечно поздравляют 
Анатолия Васильевича Овсянни-
ка с юбилеем, желают крепкого 
здоровья, на долгие годы сохра-
нять любовь к жизни, бодрость 
духа, неиссякаемую энергию, 
умение ставить цели и достигать 
их. 

Пусть любимое дело всегда спо-
рится, дни будут полны интерес-
ных занятий и встреч, а вдохнове-
ние никогда не покидает Вас!

Студенты 
Политеха – участники 

«Лиги дебатов» 

14 апреля на базе «Белорусско-
го государственного университета 
транспорта» под эгидой РОО «Бе-
лая Русь» состоялась областная 
«Лига дебатов». Наш университет 
представляли студенты механи-
ко-технологического факультета 
Иван Коцур и Вадим Гурский.

В мероприятии также прини-
мали участие представители пяти 
университетов Гомеля: БелГУТ, 
ГГТУ им. П. О. Сухого, ГомГМУ, 
ГГУ им. Франциска Скорины, 
БТЭУ ПК.

Игра состояла из одного раунда, 
тема которого звучала следую-
щим образом: «Актуален ли пере-
ход на цифровые рубли и отмена 
наличных денег?»

Каждая команда уверенно от-
стаивала свою точку зрения.

Судьи отметили, что всем сту-
дентам присущи такие важней-
шие компетенции, как поиск 
информации, убедительная аргу-
ментация, успешное публичное 
выступление.

Наш университет выступил до-
стойно и получил диплом участ-
ника.



Навстречу юбилею!

В этом году университет от-
празднует свой 55-летний юбилей. 
В связи с этим мы поговорили с 
доктором социологических наук, 
профессором Виктором Василье-
вичем Кириенко, проработавшим 
в университете много лет.

- Виктор Васильевич, когда 
Вы впервые подумали о том, 
что хотите связать свою жизнь с 
преподаванием?

- Я не отношусь к числу роман-
тиков, которые говорят, что они 
всю жизнь мечтали заниматься 
чем-то определенным. Мысль о 
преподавании у меня возникла 
уже после того, как я закончил фи-
лософский факультет, и работал 
на заводе «Гомсельмаш». Тогда ко 
мне пришло осознание, что полу-
ченные знания необходимо при-
менять. Ситуация складывалась 
так, что на тот момент Гомельский 
филиал Белорусского политехни-
ческого института располагался 
рядом с заводоуправлением, и я 
просто поинтересовался, нет ли 
необходимости в новых сотруд-
никах. Мне дали положительный 
ответ. Я понял, что мне нравится 
рассказывать другим людям о том, 
что интересно мне самому. На тот 
момент мне было 29 лет. Именно 
тогда пришло осознание того, что 

я не только хочу, но и могу препо-
давать.

 - Как прошла Ваша учеба в 
университете?

- Сказать, что она прошла ин-
тересно и насыщенно, наверняка 
может  каждый получивший обра-
зование в высшем учебном заве-
дении. Моя «интересность» и моя 
«насыщенность» определялась 
тем, что реальная возможность 
получить образование в вузе у 
меня появилась не в восемнад-
цать лет, а только тогда, когда мне 
«стукнуло» 23 года, когда я после 
службы в вооруженных силах и 
окончания вечерней школы рабо-
чей молодежи № 5 получил атте-
стат зрелости. 

Моя учеба в университете была 
связана с теперь уже не существу-
ющим вокзалом в городе Минске, 
в котором я коротал время, и с 
поездом, потому что каждую суб-
боту мы должны были ездить на 
сдачу зачетов. Учеба была слож-
ной и интересной одновременно. 
За время учебы в университете и 
работы на заводе в отпусках, как 
таковых, практически не бывал. 
Отпуск приходилось брать тогда, 
когда необходимо было сдавать 
сессию. 

- Что побудило Вас заняться 
философией, а не другим ре-
меслом?  

- Назвать какую-то одну и даже 
несколько причин выбора фи-
лософского факультета я, как и 
значительная часть выпускников, 
вряд ли смогу. Я родился и вырос, 
как бы сейчас сказали, в много-
детной семье крестьян-колхозни-
ков. Нас, детей, было шестеро: 
старшая сестра и два брата были 
довоенными, и еще трое – после-
военными. В то время такая семья 
не была чем-то необычным, это, 
скорее, было нормой. Я родился, 
вернее сказать, меня мои роди-

№ 4 (156) апрель 202312

тели родили четвертым. После 
меня были еще брат и сестра. К 
крестьянскому труду меня  приу-
чали не столько родители и два 
старших брата и сестра (хотя и это 
было), сколько сама жизнь. После 
окончания деревенской восьми-
летки я, как и всегда, на канику-
лах пошел в местное советское 
хозяйсиво на работу в «бригаду» 
на сельскохозяйственные работы, 
а после окончания каникул остал-
ся на постоянную работу. Многие 
из моих одноклассников поехали 
учиться в девятый класс в район-
ный центр. Родители для них сни-
мали не квартиру, а «угол». Ска-
зать, почему я «отстал» от них, я 
и сегодня не могу. Родители к мо-
ему выбору отнеслись спокойно. 
Так или иначе моя рабочая био-
графия началась с 16 лет, и тру-
довая книжка это подтверждает. 
Я допускаю, что из меня вполне 
мог бы получиться весьма при-
личный механизатор: еще будучи 
школьником я работал не только 
прицепщиком, но и заменял трак-
ториста. Как это оформлялось с 
точки зрения охраны труда и безо-
пасности, я не знаю. 

 Из меня мог бы получиться и 
вполне приличный зоотехник или 
ветврач: я не помню, со скольких 
лет я участвовал в домашней зо-
отехнии. Это было столь же есте-
ственно, как и умение ходить или 
плавать. В любом деревенском 
дворе  обязательно была кормили-
ца – корова, теленок, овцы, один, 
а чаще и два поросенка, гуси, 
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куры. Также атрибутом деревен-
ского двора была собака, и, конеч-
но, кот.

- Насколько, на Ваш взгляд, 
в настоящее время в обществе 
высок интерес к такой области 
науки, как философия?

- К своей профессиональной 
радости должен сказать, что ин-
терес к философии имеет четкую 
тенденцию к повышению. Даже 
на уровне межличностных отно-
шений люди понимают, что они 
недостаточно грамотны и профес-
сиональны в ряде вопросов. Это, 
в свою очередь, служит причиной 
возникновения обид и тревог, и 
тогда у человека появляется жела-
ние в них разобраться. 

Сегодня знания в области фи-
лософии востребованы и на уров-
не корпоративных отношений. В 
частности, иногда поступают за-
казы, суть которых заключается в 
том, чтобы проанализировать мо-
тивационную структуру корпора-
тивной культуры. 

- Сколько лет Вы посвятили 
работе в ГГТУ им. П.О. Сухого? 
Вы любите то, чем занимаетесь?

- В университете я работаю с 
1982 года, значит, посвятил рабо-
те в Политехе 41 год. Я сторон-
ник того, что человек должен де-
лать то, что он любит, и в то же 
время любить то, что он делает. 
Я искренне сочувствую тем, кто 
занимается нелюбимым делом, 
потому что понимаю, насколько 
тяжело им это дается. Для меня 
не любить свою работу сравнимо 
с жизнью с нелюбимой женщи-
ной. Я желаю каждому любить то, 
с чем они решили связать свою 
жизнь. 

Если человек идет к тому, чего 
действительно хочет, тогда его 
огорчения по поводу неудач будут 
сводиться к нулю, ведь в конце 
концов при достаточном старании 
он получит желаемое. 

- Какова история публикации 
Вашей первой статьи?

Работая слесарем на заводе 
«Гомсельмаш», а затем заместите-
лем председателя профсоюзного 
комитета, вместо технических во-
просовя часто имел дело с соци-
альными. Мои первые публика-
ции были напечатаны в выпусках 
газеты «Сельмашевец», которые я 
до сих пор храню. Забавно, что я 
был автором аналитических ста-
тей, не имея прямого отношения 
к преподаванию в университете, 
занимая должность слесаря-ин-
струментальщика.  

- Есть ли у Вас увлечения? Ка-
кие?

Как я уже упоминал, я появил-
ся на свет в семье крестьян-кол-
хозников. Если бы у моей матери 
спросили о том, кем она видит 
меня в будущем, она назвала бы 
какую угодно профессию, будь 
то пастух или тракторист, но ни-
как не профессор. Крестьянские 
корни во мне дают о себе знать. 
С таким же удовольствием, с ка-
ким я хожу на работу, я езжу на 
дачу и занимаюсь выращиванием 
овощей, фруктов, строительством 
и облагораживанием участка. 
Еще люблю заниматься обще-
ственно полезным трудом и знать, 
что твой труд ценится.

- Как Вы считаете, какую роль 
играет высшее образование в 
жизни человека?

- Безусловно, человеку важно 
иметь высшее образование. Я от-
деляю профессиональное образо-
вание от образования в принципе. 
Конечно, сегодня мы видим, что 
далеко не всегда люди работают 
по той специальности, которая 
была ими получена. 

На мой взгляд, высшее образо-
вание – это своего рода структу-
рирование знаний, когда ты не 
просто «нахватал» кусков знаний, 
а смог привести их в порядок. Я 

и сам, будучи студентом, одобрял 
не весь изучаемый материал, но 
сейчас убежден, что он помога-
ет чувствовать себя увереннее 
и осознавать то, что ты распо-
лагаешь необходимыми компе-
тенциями, которые свойственны
«элите» ‒ тому слою общества, 
который обеспечивает уровень 
культуры во всех отношениях: 
профессиональных, межличност-
ных, политических. 

Я уверен, что сегодня каждый 
представитель нашего общества 
должен стремиться к тому, чтобы 
получить высшее образование.

- Какой совет Вы дали бы сту-
дентам Гомельского государ-
ственного технического универ-
ситета имени П.О. Сухого?

- Скажу так: всем нашим ребя-
там повезло родиться в благопо-
лучных семьях, в интересное, но 
сложное время, в хорошей стране, 
но еще больше всем вам повезло в 
том, что вы поступили в прилич-
ное учебное заведение. Вам ни-
когда не придется опускать глаза, 
когда вас будут спрашивать о ме-
сте обучения, ведь каждый из вас, 
студентов, может гордо отвечать: 
«В Гомельском государственном 
техническом университете имени 
П.О. Сухого». 

Мой совет: осознавайте, что вам 
повезло, что вам предоставлена 
возможность получить качествен-
ные и необходимые в работе зна-
ния именно здесь, в Политехе. 

Пресс-служба
ГГТУ им. П.О. Сухого
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Весенний пожароопасный период

Наступления весны с большой 
радостью ждет каждый человек. 
Ведь это прекрасное время, чтобы  
отдохнуть на природе в выход-
ные и праздничные дни, а также 
провести определенную работу 
на своих приусадебных участках, 
дачах и садовых домиках. К со-
жалению, некоторые забывают, 
что весенний период может быть 
опасным, особенно с точки зрения 
пожарной безопасности.

Пожары травы и кустарника
В текущем году спасатели Го-

мельской области уже 93 раза вы-
езжали на пожары травы и кустар-
ника общей площадью более 30 га 
на территориях всех регионов Го-
мельской области.

В соответствии со статьей 16.40 
Кодекса Республики Беларусь об 

административных правонаруше-
ниях незаконное выжигание су-
хой растительности, трав на кор-
ню, а также стерни и пожнивных 
остатков на полях либо неприня-
тие мер по ликвидации палов на 
земельных участках влекут нало-
жение штрафа в размере от деся-
ти до тридцати базовых величин. 

Согласно статье 16.41 разведе-
ние костров в запрещенных ме-
стах, за исключением нарушений 
требований пожарной безопасно-
сти, ответственность за которые 
предусмотрена иными статьями 
Особенной части Кодекса, влечет 
наложение штрафа в размере до 
двенадцати базовых величин.

Уборка на участке может при-
вести к пожару

Сжигание мусора ‒ один из спо-

собов избавления от ненужных 
отходов. Однако если не соблю-
дать правила безопасности, это 
может привести к возникновению 
пожара.

22 марта на номер «112» посту-
пило сообщение о пожаре жилого 
дома в деревне Доброгоща Бра-
гинского района.

Как рассказал хозяин дома, он 
сжигал бытовой мусор на приу-
садебном участке. Место прове-
дения костра не оборудовал пер-
вичными средствами тушения, не 
очистил от сухой растительности. 
В процессе сжигания оставил 
костер без присмотра, в резуль-
тате чего огонь распространился 
по сухой траве и перекинулся на 
строения. 

В результате пожара уничтоже-
на хозяйственная постройка и по-
вреждена кровля жилого дома.

К счастью, хозяин не пострадал.
27 марта в службу МЧС посту-

пило сообщение, что в агрогород-
ке Шерстин Ветковского района 
мужчина, 1981 года рождения, 
получил термические ожоги пла-
менем. Как стало известно, муж-
чина разжигал костер на терри-
тории своего дачного участка, 
для розжига использовал бензин. 
В результате вспышки скопив-
шихся паров бензина получил 
ожоги 6 % тела.

Похожий случай произошел 
8 апреля в Гомельском районе. 
Мужчина, 1985 года рождения, 
находясь на дачном участке в са-
довом товариществе «Радуга» 
деревни Цыкуны, выжигал му-
сор в металлическом контейнере, 
для розжига использовал легко-
воспламеняющуюся жидкость. В 
результате вспышки паров жид-
кости мужчина получил термиче-
ский ожог 1,5 % тела.

Сжигаем мусор правильно!
Первое и самое важное прави-

ло – сжигать мусор только в 
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специально оборудованных ме-
стах. Это может быть металличе-
ская бочка или ящик, установлен-
ные на безопасном расстоянии от 
строений. Сжигать можно и пря-
мо на участке, при этом кострище 
необходимо тщательно окопать, 
чтобы исключить возможность 
распространения пламени.

Второе правило – выбирать пра-
вильное время для сжигания. Ни-
когда не сжигайте мусор в жаркий 
и сухой день, когда вероятность 
возникновения пожара очень вы-
сока. Лучше всего это делать в 
прохладную и влажную погоду.

Третье правило – выбирать пра-
вильный вид мусора. Сжигайте 
только твердые отходы, такие 
как ветки, листья, картон и бума-
гу. Никогда не сжигайте пластик, 
резину или другие материалы, ко-
торые могут выделять токсичные 
вещества.

Четвертое правило – не перегру-
жайте место для сжигания мусо-
ра. Сжигайте только небольшие 
порции мусора и не забывайте пе-
ремешивать его, чтобы огонь рав-
номерно распределялся.

Пятое правило – не оставляйте 
кострище без присмотра. Всегда 
следите за огнем и имейте при 
себе огнетушитель, воду или пе-
сок, чтобы быстро потушить воз-
можный пожар.

При заправке триммера полу-
чил ожоги

Весной многие люди начинают 
заниматься садоводством и ого-
родничеством. Однако при работе 
с газонокосилками, триммерами и 
другими инструментами необхо-
димо помнить о том, что они мо-
гут стать источником возгорания 
или получения травмы. 

1 апреля вечером на номер 
«112» поступило сообщение о 
том, что в деревне Гороховищи 
Октябрьского района мужчина 
получил термические ожоги. Как 

стало известно, парень, 1999 года 
рождения, находясь у себя на 
даче, производил заправку бензи-
нового триммера. После заправки 
закурил, в результате чего прои-
зошла вспышка паров бензина. С 
диагнозом «термические ожоги 
3 % тела» он госпитализирован.

Барбекю и шашлыки
Шашлыки и другие блюда, при-

готовленные на мангале, давно 
стали неотъемлемой частью мно-
гих праздников. К сожалению, в 
большинстве своем любители от-
дыха на природе и даче не уделяют 
должного внимания соблюдению 
правил безопасности. Именно не-
брежность и безответственность 
зачастую играет с нарушителем 
злую шутку. 

18 марта на номер «112» по-
ступило сообщение о том, что 
в областном центре мужчина, 
1972 года рождения, при розжи-
ге мангала получил термические 
ожоги 2 % тела.

А вот еще один пример получе-
ния ожогов при розжиге мангала.

5 апреля вечером в службу МЧС 
поступило сообщение о том, что 
на  территории  гаражного  коо-
ператива в Гомеле мужчина полу-
чил термический ожог. Как ста-

ло известно, мужчина, 1990 года 
рождения, при попытке разжечь 
мангал с помощью легковоспла-
меняющейся жидкости проявил 
неосторожность при обращении 
с огнем. Мужчина закурил, в ре-
зультате чего произошла вспышка 
паров бензина. С диагнозом «тер-
мический ожог 3 % тела» он го-
спитализирован.

Эти случаи показывают, как 
важно соблюдать правила безо-
пасности. Необходимо помнить, 
что выбор места для мангала дол-
жен быть особенно вниматель-
ным. Оно должно быть удалено на 
безопасное расстояние от горю-
чих материалов и находиться на 
ровной поверхности. Необходимо 
также использовать специальные 
жидкости или твердые горючие 
материалы для разведения огня, а 
не легковоспламеняющиеся жид-
кости.

Пожарная безопасность вес-
ной – это очень важный аспект, 
который необходимо учитывать. 
Следуя правилам безопасности, 
можно избежать серьезных по-
следствий и насладиться весной.
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